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Impacto en la economía local 
tensiona definición sobre Enjoy
V. DEL MAR. Consejo resolutivo de Superintendencia de Casinos resolverá mañana si 
acepta su salida anticipada, que dejaría a la ciudad con US$ 200 millones menos. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

Ifuturonosólo del Casino 
E de Viña del Mar, sino tam- 

bién de la economía co- 
munal y delas arcas municipa- 
les, se juegaen unacita clave es- 
te jueves, cuando el Consejo Re- 
solutivo de la Superintendencia 
de Casinos resuelva si acepta o 
nola solicitud de Enjoy para re- 
nunciaralalicenciaen2028, aun 

cuando el contrato estipula que 
suextensión está vigente hasta 
2036. 

La preocupación es quesise 
aprueba esta salida anticipada, 
generaría una merma económi- 
ca estimada en 200 millones de 
dólares para las arcas municipa- 
les, que se suma a un impacto 
considerable en la economía lo- 
cal, y los cerca de mil puestos de 
trabajo que están en peligro. 

Todo depende de lo que de- 
final Consejo Resolutivo, que 
está compuesto en su mayoría 
por actores afines alas políticas 
del Gobierno y del Frente Am- 
plio, como el gobernador Rodri- 
go Mundaca; la subsecretaria de 
Hacienda, HeidiBemer; la subse- 
cretaria de Turismo, Verónica 
Pardo; más la subsecretaria de 

Desarrollo Regional (Subdere), 
Francisca Perales. Además, está 
la presidenta de la Comisión pa- 
ra el Mercado Financiero, Solan- 

ge Bernstein. 
Sobre lo que pase este j 

ves, el diputado Diego Ib: 
(EA) advirtió que “lo más impor- 
tante hoy es proteger el empleo 
y el futuro de Viña del Mar”, 
consciente que “más allá de los 
beneficios empresariales, loque 
está enjuegoson loscercademil 
puestos de trabajo del Casino 
Municipal”. 

Asimismo, apuntó también 
contra la empresa cargo de las 
operaciones, señalando que “el 
cambioen las reglas del juego, 
promovido por la Superinten- 
dencia, favorece a Enjoy pero po- 
ne en riesgo la estabilidad de 
quienes trabajan ahí y los ingre- 
soshistóricosqueel casinogene- 
ra paraeldesarrollolocal”. 

Enuna visiónsimilar, elsena- 

dor PS, Tomás De Rementería, 

emplazó directamentealaSupe- 
rintendencia, convencido que 
“lo natural sería que la Superin- 
tendencia de Casinos y la comi- 
sión tuvieran una posición clara 

   

  

“¿Quién responde 
por estas decisiones? 
¿Quién defiende el 
interés público 
cuando los intereses 
privados logran 
reescribirse a 
medida?”. 

Macarena Ripamonti 
Alcaldesa de Viña del Mar 

sobreel tema de Enjoy”. 
Asu juicio, “no puede ser 

quelas empresasconcesionarias 
que profitan de unalicencia pú- 
blica, puedanrenunciar asítan 
simplementey hacer juegoseco- 
nómicos, y después tratar de 
conseguir, conotrarazónsocial, 
lalicencianuevamente”. 

INESTABILIDAD JURÍDICA 
Para el diputado Arturo Barrios 
(PS)estamosante “una situación 
muy compleja porque puedein- 
cidiryafectarla institucionalidad 
actual, generando inestabilidad 
jurídica”. Incluso, advierte, “po- 
dría suceder que nuevos conce- 
sionarios usen el mismo argu- 
mento y noasumansus respon- 
sabilidades delargo plazo”. 

Para Andrés Celis, diputado 
RN, el escenario no sólo es in- 
cierto, sino unaamenaza parael 
turismo local, lamentando “que 
el concesionario tomeestadeter- 
minación”, porque “todo acto 
que ponga enjaque el buen fun- 
cionamiento de este estableci- 
mientoesuna mala noticia”. 

Por ahora, espera “que esta 
situación tenga un final confor- 
mealoquela ley dicta, pero que 
enningún caso constituya una 
merma enla calidad de servicio 
queprestaelcasinoalaciudady, 
porsobre todo, que no sea una 
causade disminución del poten- 
cialturístico de Viñaylaregión”. 

EVENTUAL NUEVA LICITACIÓN 
Enel Concejo Municipal este te- 
mase discutió ayer, con la edil 
¡Nancy Díaz(FA) que planteó que 
“nose puede aceptar la renun- 
ia, estosería un precedente pa- 
raotros casinos”, mostrando su 
pesar ante la eventualidad de 
perder ingresos que “van en dí- 
recta mejoraa los vecinos y veci- 
nasdenuestra ciudad”. 

Sucompañerodetienda, Ale- 
jandro Aguilera, fuemáscategó- 
rico alreprochar que a “Enjoy le 
fallaal compromiso con Viña del 

   
Mar, consu desarrollo yconsufir 
turo”, añadiendo que “este traje 
ala medidaes un cambio en las 
reglas, nisiquiera a la mitad del 
partido, sino alinicio, y muestra 
quelaSuperintendenciano hasi- 
do capaz de cuidarlos intereses 
históricos de nuestra comuna”. 

Lo central, advierte, “es cui- 

daralos trabajadores y trabaja- 
dorasdel Casino”. “Los cerca de 
mil puestos de trabajo deben 
protegerse, junto atodossushis- 
tóricosbeneficios”, recalcó. 

Mientras queenlaoposición, 
Antonella Pecchenino (P. Repu- 
blicano) calificó como “muy 
compleja” la decisión de Enjoy, 
“ya que parte importante del 
presupuestomunicipal depende 
dedichos ingresos”. Y sibiensa- 
be que se puede “realizar una 
nuevalicitación”, también reco- 
noce que “seguramenteserá me- 
nosfavorable parael municipio, 
lo que debería traducirse no en 
unafaltao disminución deservi- 
cios para laciudad, sino enuna 
mejora en la administración de 
losrecursos”. 

Supar el concejal republica- 
no Andrés Solar, no esconde su 
preocupación y deja claro que, 
deaprobarselasalidaanticipada, 
“Jo quedebería pasares que des- 
deelminutosiguiente planificar 
una nuevalicitación, pero priori- 
zargenerar las mejores condicio- 
nesposibles para poderteneren 
3añosmásunalicitación quesea 
económicamente conveniente”. 

Porsu parte, Antonia Scare- 
llaindep./UDD advirtió que na 
salida anticipada de Enjoy “no 
sólo pone en riesgo nuestras fi- 
'nanzas municipales, sino tam- 

   

    

PESE ATENER CONTRATO HASTA 2026, ENJOY PIDIÓ DEJAR LICENCIA EN 2028. 

biénel bienestar y calidad devi-

  

nas”. Unadecisión que, deserfá-
vorableaEnjoy, cree, “debilitaría
laconfianza en lasreglas del jue-
goestablecidasporley”, y deahí
queespera “queel Consejo Reso-
lutivoactúecon responsabilidad
y pienseenelbienestar delaciu-
dad y desus habitantes”. 

ESUNA PREGUNTA ÉTICA 
Consultada porel tema, laalcal-
desa Macarena Ripamonti dice
quele “cuesta comprender có-
mo unade lascomunasmásrele-
vantes para la economía de Chi-
le, una ciudad que aporta al país
más de lo que recibe, ha sido
constantemente excluida de las
grandes decisiones nacionales”.

Hoy, subraya, la ciudad en-
frenta “unaaccióninaceptabk”,
al permitir, “por víareglamenta-
ria, queunactor privadorenun-
cie anticipadamente auna con-
cesión millonaria sin perder un
solo día de operación, mientras
sehabilita, sin contrapeso, unre-
diseño del mercado del juego
que podría costarle al Estado, y
particularmentea Viña del Mar,
másde$200 mil millones”. 

Ante este escenario crítico

para la ciudad, Ripamonti plan-
tea una pregunta que, recalca,
“no es técnica, sino ética”.

“¿Quiénrespondepor estasdeci-
siones? ¿Quién defiende el inte-
rés público cuando los intereses
privados logran reescribirse a
medida?”, se cuestiona, hacien-

do unllamado aque “las autori-
dades que deben tomar la deci-
sión enel Concejo Resolutivoes-
pero tengan esto presente”. (3

  

COMISIÓN DE EFICIENCIA DE SERVICIOS BÁSICOS SESIONÓ EN EL MUNICIPIO, 

Buscan mejorar la 
eficiencia de servicios 
básicos en la comuna 
vIÑA. Instancia liderada por alcaldesa 
reunió a firmas de gas, agua y eléctrica. 

a primera reunión de la 
Comisión de Eficienciade 

Servicios Básicos delaco- 
muna de Viña del Mar, reciente- 
mentecreada y que encabezala 
alcaldesa Macarena Ripamonti, 
congregó alas empresas GasVal- 
po, Chilquinta y Esval, dondese 
acordó constituir esta instancia 
detrabajo para mejorar lacoor- 
dinación mutua en beneficio de 
lacomunidad. 

“Constituimos la primera 
reunión que convoca alas em- 
presas que prestan servicios 
esenciales para la comunidad 
comosonlaelectricidad, agua 
y gas, entre otros, y que hoy se 
está coordinando a un nivel 
inédito conel muni 

cólajefa comunal. 
Sobrelos acuerdos alcanza- 

dos, la autoridad informó que 
“vamosa levantar un diagnósti- 
coyproponerenconjuntounsin 
fin de medidas para ser más efi 
ciente para la entrega delos ser- 
vicios, para poder enfrentarlos 
procesos de intervenciones de 
emergencia y tener, por ejemplo, 
una articulación también con la 
comunidad para el manejo del 
arbolado y otras capacitaciones 
quequeremos hacer”. Apuntóa 
larelevanciadelaunión entreco- 
munidad, municipio y servicios 
públicos con el mundo privado 
como “la úínicareceta para que 
lascosas salgan bien”. 

   

  

DIAGNÓSTICO Y REUNIONES 
La alcaldesa Ripamonti expli- 
có que esta acción tendrá 
“una instancia jurídica a tra- 
vés de un decreto alcaldicio; 
en segundo lugar, nos vamos 
a reunir para hacer un diag- 
nóstico profundo delas cosas 
que están funcionando bien y 
mal en todos los servicios y 
así tener un plan estratégico 
para abordarlo en los próxi- 
mos seis meses”. 

ElgerentedeEsval, Alejandro 
Romero, relevóque “vamosapo- 
dermostrarlasbuenascosas que 
se están haciendo, las buenasre- 
laciones que hemos mantenido 
con la municipalidad y con las 
úotrasempresasdeservicios;agra- 
decemos ala alcaldesa unificar 
estainformación y los esfuerzos 
de cómo podemos trabajar en 
conjunto porun bien mayor”. 

Elsubgerente de Operacio- 
nes de Gasvalpo, Jaime Alarcón, 
acotó que “esta mesa de trabajo 
como equipo técnico viene tra- 
bajando hacemuchotiempo, pe- 
ronosfaltaba este actor relevan- 
te que esla municipalidad. 

Reuniones se complementa- 
rán conjomadasdetrabajopara 
analizarlas falencias y fortalecer 
los proyectos delas empresas de 
servicios básicos, mejorando la 
comunicación interna en forma 
coordinada con lasáreas opera- 
tivasdel municipio. os 

  

Carabineros separa “temporalmente” al 
prefecto de Aconcagua por investigación 

e Carabineros informó ayer 
queel prefecto de Aconcagua, 
coronel Mauricio Guzmán Yu- 
ri, fue separado temporalmen- 
te del cargo a raíz de una inda- 
gación interna, cuyas causas 
no fueron precisadas. Desdela 
institución comunicaron que 
“conmotivo de un proceso ad- 
ministrativo encurso, el oficial 

correspondiente hasido libera- 
do temporalmente deus fun- 
ciones, quedando dicha situa- 
ción supeditada a los resulta- 
dos dela investigacióninterna. 
Envirtud de la normativa insti- 

tucional,lajefatura está siendo 
ejercida en calidad de subro- 
gante por el teniente coronel 
Humberto Garrido Heyer”. 63
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